

## Semana de la Movilidad Sostenible y Segura en la Universidad de Oviedo

• La institución académica desarrolla un programa de actos en Oviedo/Uviéu, Gijón/Xixón y Mieres en colaboración con la DGT

Oviedo/Uviéu, 23 de septiembre de 2019. La Universidad de Oviedo y la DGT han organizado un programa de actos que se desarrollarán en los campus del Milán (Oviedo/Uviéu), Gijón/Xixón y Mieres, desde mañana martes, 24 de septiembre, hasta el jueves día 26, en el marco de la Semana de la Movilidad Sostenible y Segura. El objetivo es contribuir a llevar la seguridad vial y el modelo de movilidad sostenible a la ciudadanía de cualquier entorno y edad. Asimismo, se persigue contribuir a actualizar la información para cada etapa de la vida, con sus nuevas necesidades y retos viales.

La inauguración oficial del programa tendrá lugar mañana martes, a las 9:30 horas, en el Salón de actos de la Biblioteca del Campus del Milán, a cargo de la vicerrectora de Estudiantes, Elisa Miguélez; el alcalde de Oviedo/Uviéu, Alfredo Canteli; el decano de la Facultad de Filosofía y Letras, José Antonio Gómez; y la jefa provincial de Tráfico en Asturias, Raquel Casado. A continuación se desarrollarán tres mesas redondas. La primera de ellas, a las 10 horas, abordará el tema "Movilidad en el ámbito urbano", y estará moderada por Rubén Castro Iglesias, presidente de la Asociación Provincial de Autoescuelas de Asturias. Los ponentes serán Javier Lozano, asesor de Gobierno del Ayuntamiento de Oviedo/Uviéu, que hablará de "La nueva visión de la movilidad en el ámbito urbano"; Jorge García López director general de Movilidad y Conectividad del Principado de Asturias, que disertará sobre "La nueva movilidad"; y Fernando Minaya, asesor de Fundación CNAE, que hablará de "Los planes de movilidad y el medio ambiente en la ciudad del futuro".

A continuación, a las 11 horas, la jefa provincial de Tráfico de Asturias, Raquel Casado, moderará la mesa "La seguridad vial laboral", en la que Humberto Alano Sáez-Cuervo tratará el tema "La movilidad en la empresa como eje de las futuras políticas de prevención de riesgos", y Roberto Ramos, director de Formación de FCNAE, hará lo propio con el tema "Los planes de movilidad en el ámbito laboral y sus consecuencias".

La jornada del martes se cerrará con la mesa "La seguridad vial en pruebas deportivas", moderada por Luis José Valdés, jefe de Servicio de Formación y Seguridad Vial (JPT Asturias), y con los siguientes ponentes: Francisco Manuel Fernández Linera (Fórmula-Student), que dictará la ponencia "Un primer paso para alcanzar la seguridad desde el diseño"; Ulpiano Nosti, director del Rallye Princesa de Asturias, que expondrá el tema "La seguridad en las pruebas de carretera; la organización y los aficionados"; José Antonio López Fombona, pluricampeón de Montaña y Rallye, y Ubaldo Álvarez González, quienes disertarán sobre "La seguridad de los participantes: los pilotos y los coches".

## Jornada en el Campus de Gijón/Xixón

En lo que se refiere a la jornada del miércoles 25 de septiembre, que se iniciará a las 9:30 horas en el Salón de actos de la Escuela Politécnica de Ingeniería de Gijón (2ª planta, módulo 1, Edificio Polivalente, Campus de Gijón/Xixón), la bienvenida estará a cargo de la vicerrectora de Estudiantes, Elisa Miguélez; la alcaldesa de Gijón/Xixón, Ana González; y la jefa Provincial de Tráfico de Asturias, Raquel Casado. A las 10 horas dará comienzo la mesa "Movilidad: presente y futuro", moderada por Carlos Rodríguez-Noriega, presidente del Colegio de Gestores de Asturias, en la que intervendrán Aurelio Martín, concejal Medio Ambiente y Movilidad del Ayuntamiento de Gijón/Xixón, que hablará sobre "La nueva movilidad urbana"; Ramón Ledesma Muñiz (Fundación Pons), que abordará el tema "10 reglas que marcan la normativa de la nueva movilidad"; Rafael González Ayestaran (Universidad de Oviedo), con la ponencia "5G e inteligencia artificial en el camino del vehículo autónomo; y José Ignacio Lijarcio, que disertará sobre "Automatización de vehículos".

A las 11:30 horas se abrirá la mesa "Seguridad Vial en motocicletas, una visión diferente", moderada por Raquel Casado Martínez, jefa Provincial de Tráfico de Asturias, y con las siguientes intervenciones: "La motocicleta en la carretera", por Julio Zapatero García, teniente jefe de destacamento de Tráfico de Gijón, sector-subsector de Tráfico de la Guardia Civil de Asturias; "Seguridad vial en la motocicleta: situación actual y retos de futuro", a cargo de Álvaro Noriega González (Moto Student, Universidad de Oviedo); y "Futuro de la moto desde el punto de vista de la seguridad (chalecos con airbag). Gijón Motoweekend", por Marcos Atienza, gerente de Motomax en Asturias.

La tercera y última mesa de la jornada del miércoles, a las 12:30 horas, "Las adas, una opción segura desde el vehículo", estará moderada por Hilario López, profesor de la



Universidad de Oviedo. En esta ocasión, Manuel Orovio, experto en ADAS y gerente de Autastec, abordará el tema de "BMW", y Alejandro Sánchez, gerente de Auto Salón Importaciones, S.A., hará lo propio con "Sistemas de ayuda a la conducción Volvo".

## Jornada en el Campus de Mieres

El Salón de actos del Edificio Científico Técnico del Campus de Mieres será escenario el jueves, 26 de septiembre, de la jornada de clausura, cuya bienvenida, a las 9:30 horas, presidirá el rector, Santiago García Granda, acompañado del alcalde de Mieres, Aníbal Vázquez; de la delegada del Gobierno en el Principado de Asturias, Delia Losa; y de la directora de la Escuela Politécnica de Mieres, Asunción Cámara. A las 10 horas se llevará a cabo un simulacro de accidente de tráfico, que está previsto que se realice en la calle Vega de Arriba, intersección con Plaza de la Paz. El simulacro consistiría en una persona que camina utilizando su móvil y es atropellada por una bicicleta; tras el impacto, dos turismos, por distracción, colisionan lateralmente.

A las 11:30 horas se iniciará la mesa "Actuaciones en caso de accidente de tráfico", moderada por María de los Ángeles Mallavibarrena, subjefa provincial de Tráfico de Asturias, con la participación de Gerardo Suárez Gorris, comandante segundo jefe interino del sector/subsector de Tráfico de la Guardia Civil de Asturias; Eugenio García Rodríguez, gerente de SEPA; Juan Luis González Camblor, director de IEDUCAE (Instituto de las Emergencias); y José Manuel Fanjul Rodríguez, responsable del Departamento de Educación Vial del Ayuntamiento de Mieres.

Por su parte, a las 12:30 horas, José Andrés Medina Braña, coordinador provincial de Educación Vial, moderará la mesa "Consecuencias de los accidentes de tráfico", en la que hablarán María Manzaneque, presidenta de ANDADE, sobre "La vida después del accidente de tráfico"; Gema González Pérez, vicepresidenta de ASPAYM, acerca del tema "Consecuencias de los accidentes de tráfico"; e Iratxe Andrés Alonso y José María Andrés Martikorena, directora comercial y director, respectivamente, de Irrintzi Soluciones Adaptadas, que abordarán la cuestión "Vehículos adaptados para personas con diversidad funcional".

## Actividades paralelas

El programa incluye además, tanto en Oviedo/Uviéu como en Gijón/Xixón y Mieres, la instalación de una carpa de la DGT con información y materiales, y el empleo de un dron; un taller del Consejo de la Juventud sobre "Factores de riesgo, alcohol, drogas y



distracciones"; una simulador de vuelco a cargo de Fundación CNAE; y una exposición de vehículos de competición: en Oviedo/Uviéu, Lanborghini Huracán (Subidas) y Volkswagen Polo N5 (Rallies); en Gijón/Xixón, vehículos de última generación BMW / Volvo; y en Mieres, vehículos adaptados, soluciones, de la Autoescuela Irrintzi. En Oviedo/Uviéu también se impartirá el taller "Primera actuación ante un accidente de tráfico. Hospitalillo de campaña", de TRANSINSA.